



## Mane-Thecel-Phares

Todo son síntomas de descomposición en la zona roja. No solo es la carencia del acostumbrado parte oficial del llamado ministerio de Defensa Nacional, de que ya hacíamos mención hace varios días, ni de las noticias que con una coincidencia unánime facilitan los fugitivos de aquella zona, son las propias palabras de ese vulgar ladrón de joyas que aliende por Negrín y que continúa titulándose jefe de un Gobierno fugitivo y transhumante las que así nos lo patentizan.

Una radio roja nos sorprendió en el día de ayer con la lectura de un pretendido discurso del Dr. Negrín—ignoramos en dónde habrá podido pronunciarlo ni ante quién—en el que después de decir:

«Ha ocurrido lo inevitable, hemos perdido Barcelona», recomienda a todos que hay que acudir con gran presteza a cortar radicalmente «la ola de desmoralización que este hecho ha causado en toda la retaguardia» y anuncia que en plazo muy breve contará el ejército republicano con tropas de refresco retiradas de los sectores del centro y material recientemente adquirido, con lo que se podrá poner una barrera infranqueable a las fuerzas «invasoras».

Es decir, que ya no habla siquiera de iniciar una ofensiva ni de reconquistar lo perdido, sino que se contenta con «oponer una barrera infranqueable».

El resto del discurso tiene un olor de cadaverina que atufa. Ignoramos el propósito que le habrá guiado al redactorlo, pero cualquier inteligencia mediocre no verá en él otra cosa que anuncio claro y terminante de franca liquidación.

Si a esto unimos el ambiente que en el extranjero se ha formado alrededor de la guerra española después de la caída de Barcelona y la reacción que en nuestro favor se ha producido aún en aquellos países que con mayor hostilidad nos trataban hasta ahora, fácil es colegir que estamos ya en la etapa final y que los días de la zona roja están contados.

Y como demostración de que no argumentamos por nuestra cuenta, dejándonos llevar de legítimos optimismos, véase lo que a este respecto dice periódico tan poco sospechoso como «The Times», órgano cínico del gobierno inglés:

«Con la caída de Barcelona la resistencia de las fuerzas rojas está ya vencida definitivamente. El General Franco domina ya por completo el país, pues Madrid y Valencia aisladas y quebrantadas van a caer dentro de muy poco en manos de las fuerzas nacionales».

Por otra parte, dicen de París que ha sido muy comentado allí el siguiente comunicado recibido de Valencia:

«El Cuartel general republicano ha ordenado al Ejército republicano de Extremadura que regrese a sus anti-

guas líneas fortificadas de Valdesquillo, desde donde se había iniciado una ofensiva hace varias semanas.

El Cuartel general republicano prefiere ocupar estas líneas fortificadas a verse obligado a hacer frente a la nueva situación después de los acontecimientos de Cataluña.

Todas las fuerzas republicanas se han replegado en orden perfecto, llevando todo el material bélico, y el enemigo se ha dado cuenta de esta maniobra».

Los republicanos quieren hacer invulnerable la zona central, en vez de construir nuevas fortificaciones en la región recientemente conquistada, de donde se deduce una contradicción manifiesta en las palabras de Negrín a que antes nos referíamos.

Pero no para aquí la cosa, sino que por informes recibidos de Perpignan, proporcionados por milicianos rojos fugitivos, se sabe que el ejército marxista derrotado tiene la pretensión de cubrir su retirada como pueda para transportar después el grueso de dichas tropas, no se sabe cómo ni cuándo, a la España meridional, Valencia o Madrid. Pero no dispone para ello ni de víveres, ni municiones, ni medios de transportes.

Y es otro síntoma lo que «El Socialista» de Madrid, aludiendo a Negrín, a pesar de ser un camarada suyo, dice en uno de sus últimos números:

«Es mucho lo que todos nos jugamos para permitir el fracaso, porque haya señores que se piensen insustituibles; si no estarían ciegos, reconocerían su error. Si alguno se cree un genio predestinado, que despierte».

A esto hay que añadir las noticias que se reciben de la frontera francesa, adonde constantemente están llegando a manadas, huidos, los milicianos rojos hambrientos y andrajosos; tales noticias dan cuenta de que la «débacle» del ejército marxista es cada vez más trágica. Y no es solamente la población civil la que huye, sino destacamentos enteros de soldados que arrojan las armas en el campo, o son desarmados a su llegada por los gendarmes franceses. La ruta de la frontera se halla repleta de camiones y convoyes en espera de su entrada en Francia. Muchas mujeres llevan en sus brazos niños extenuados por el hambre y la fatiga.

Otro síntoma significativo en alto grado es el hecho de que la peseta roja se cotizó ayer en París, y en muy pocos sectores, pues la mayoría no la quieren a ningún precio, a razón de tres francos por cada cien pesetas, mientras 35 pesetas de Burgos valen cien francos.

Y por último, consignamos que el diario «La Petite Gironda» de Burdeos—otro diario que no ha simpatizado nunca con la España Nacional—publica un despacho de Perpignan anunciando como inminente la rendición de la isla de Menorca con su base naval de Mahón.

Véase, pues, cómo en la zona roja todo se desmorona y deshace. Decididamente, en el festín de los Baltasares marxistas han aparecido ya las fatídicas palabras bíblicas «Mane, Thecel Phares».

## Una fecha cumbre en el resurgimiento de Alemania

El 30 de enero de 1933 se iniciaba la era de prosperidad que ha alcanzado el Reich actual

Hoy 30 de enero, celebra Alemania la gran nación amiga, el sexto aniversario del triunfo del Nacional socialista, fecha que señala el final de una época de claudicaciones ante el extranjero y de descomposición en el interior, debidas al poco arraigo de los partidos que usufructaban el poder.

Las onerosas y humillantes cláusulas del tratado de paz que las naciones vencedoras impusieron a Alemania al final de la guerra de 1914, sumieron al pueblo alemán en un estado de postración tal, que parecía imposible pudiera llegar a obtener siquiera un mínimo de energía, suficiente para iniciar la reconstrucción social y económica del país.

Tal estado de cosas era terreno abonado para que las ideas disolventes prendieran y fué cuando el marxismo, aliado con el judaísmo, pretendió enquistarse en el cuerpo casinero de Alemania.

Lejos de mejorar, la situación del país de agravo todavía más con los criminales ensayos a que le sometieron las ordas comunistoides. Algo análogo a lo que acontecía en España antes del glorioso 18 de Julio de 1936.

El país en manos de aquellas pandillas, de arrivistas y aprovechados, crecía un panorama desconsolador.

Un pueblo que no fuera poseedor de las altas virtudes cívicas como el alemán, difícilmente hubiese podido salir del lamentable estado a que le habían conducido el comunismo y sus aliados.

Pero bastó que un hombre de las altas dotes políticas y del acendrado patriotismo que posee Adolfo Hitler, supiera despertar con su verbo cálido y su visión certera las virtudes raciales y el genio emprendedor que atesora el pueblo alemán, para que el breve espacio de seis años haya alcanzado Alemania el poderío militar y económico que hoy es causa de admiración y hace que sea temida por quienes un día pretendieron enterrar su cadáver.

Un somero balance de la gran obra de reconstrucción llevada a cabo por el Reich bajo el genio creador del Führer, es la demostración más convincente de ese resurgimiento alemán.

Desde marzo de 1933 ha logrado Alemania la recuperación de la so-

Continúe en la 4.ª página

Soria ha remitido a Barcelona lo siguiente: 5.040 kilos de aceite, 2.248 de galletas, 3.052 bujías, 120 gruesas de cerillas, 710 kilos de pasta para sopa, 15 cajas de tabaco, 42 kgs. de embudidos, 240 kgs. de chocolate, 184 cajas de leche condensada, 3 cajas de carne de buey, 3 de harina lacteada, 6 cajas y un barril de vino añejo con 100 litros, 3.135 kgs. de jabón, 806 botellas de licores de marca Jerez y Champagne y 10.000 kilogramos de harina.

El Ayuntamiento de San Lucas de Barrameda ha encabezado la suscripción con 5.000 pesetas.

Huelva ha enviado 6 camiones de víveres.

Salamanca la tercera expedición está compuesta de 44 cajas de longaniza, 188 latas de manteca de cerdo, 270 piezas de jamones del país y 166 asturianos. 9 cajas de Foí gras en total 14.703 kgs. de víveres.

Los jefes, oficiales, clases y tropas del Batallón de Mérida recaudado 271,75 pesetas con destino a las localidades catalanas liberadas últimamente

## Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 28 de enero de 1939. (III Año Triunfal):

### ANTICIPO DEL PARTE DE OPERACIONES

En Cataluña nuestras brillantes tropas han continuado su rápido avance habiéndose llegado a la costa por las cercanías de Arenys de Mar, o sea, a unos cuarenta kilómetros de Barcelona. A media tarde estaba siendo envuelta la ciudad de Granollers y se habían ocupado los pueblos de Caldas de Estral, Parells, Llísa de Vall, Vallromana y Alella. Más al Norte, se ha avanzado en una profundidad media de ocho kilómetros por la carretera de Manresa a Vich y también en la zona pirenaica se ha logrado aproximadamente igual profundidad.

El número de prisioneros hechos es muy elevado. Sólo en el sector norte de Mataró se encontró un hospital con 800 heridos rojos, que enseguida fueron atendidos por nuestros servicios sanitarios, proporcionándoles asistencia facultativa, medicamentos y alimentos, pues llevaban cerca de tres días completamente abandonados. En Barcelona también hemos encontrado y atendido más de seis mil heridos del enemigo.

Es verdaderamente enorme la cantidad de material que va siendo hallado, lo mismo que la de vestuario. Un solo depósito de este último es tan grande que basta para abastecer un numeroso ejército durante mucho tiempo.

En Barcelona la normalidad es completa. Hay luz, funcionan los tranvías y se van estableciendo los servicios, limpiando la población de la inmensa suciedad que ha tenido durante la dominación roja.

### AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

En el profundo avance llevado a cabo hoy por nuestras tropas en Cataluña, además de los pueblos mencionados en el Anticipo de Parte, se han conquistado en la zona Norte los de Graña, Figols de Orgaña y Montmarfó y las posiciones de Vilaeca y vé tice Sabala.

En la zona central, los pueblos de Avinyó, San Juan de Olot, Viladesant Calters y Talamanca y las posiciones de la Sierra Pineda, Pla de la Portella Granje de Cascaceñas, Casa San Pedro, ermita de San Pelegrín y vértices Trúyllas y Montgrós, y en la zona Sur, no sólo se ha llegado por la costa hasta las cercanías de Arenys de Mar, ocupando todos los pueblos de aquella zona, sino que, además, se ha ocupado la importante población de Granollers, el pueblo de Castellar y todos los comprendidos entre la costa y Granollers.

Son muy numerosos los prisioneros hechos; ha sido aniquilado un batallón enemigo que opuso resistencia en la zona Norte y se han cogido abundante material y efectos de toda clase. También han sido hallados en el Norte un importante depósito de farmacia, en Granollers otro con gran cantidad de víveres, otros muchos de gasolina y grasas en la carretera de la costa y dos almacenes de material diverso en Granjas Planas.

En Extremadura fué rechazado un ataque de los rojos a una de nuestras posiciones, causándoseles gran número de bajas e inutilizándoseles tres tanques, de los cuales quedaron dos en nuestro poder. Nuestra línea fué rectificada a vanguardia con alguna resistencia del enemigo, que fué vencida energicamente.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados objetivos militares ferroviarios de Gerona y Figueras y en combate aéreo fué derribado un avión rojo.

Hay sido bombardeado el pueblo de Palamós, en el que fueron alcanzados almacenes e instalaciones.

Salamanca, 28 de enero de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 29 de enero de 1939. (III Año Triunfal):

### AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES

Ha continuado el brillante avance de nuestras tropas que han logrado hacerlo en una profundidad media de 9 kilómetros, habiendo ocupado los pueblos de Valsareny, Puig Rey, Santa María de Olot, Mollá, Cardedeu y Llinás de Vallés y según noticias no bien confirmadas todavía, los de Dos Rius, La Garriga, Santa Eulalia de Ronsana y Caldas de Montbuy, batiéndose a tres brigadas internacionales, las 11, 13 y 15 de las que se ha recogido la documentación. El personal de esas brigadas está compuesto de hispano americanos y centro europeos, y se sabe, por los prisioneros, que estas brigadas se habían organizado por un acuerdo entre el diputado francés Marty y el titulado general cabecilla rojo.

En Extremadura han continuado nuestras tropas conquistando posiciones al enemigo y causando a éste durísimo quebranto.

### AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

En el avance llevado hoy a cabo por nuestras tropas en el frente de Cataluña, además de los pueblos ya mencionados en el anticipo de este parte, se han ocupado los de Monclá, Viver, Millán, Navás, Santa Eulalia de Olot, Monistrol de Calders y San Lorenzo de Savalls y las posiciones de El Puig, Casa de las Forcas, Molins de San Pons, Serrat de la Vinaxa, Puirdorja, Casa Rodados y vértice Fermín.

Un contrataque intentado por el enemigo en el sector central fué rechazado recogiendo nuestras tropas gran cantidad de muertos de aquel.

El número de prisioneros hechos hoy pasa de 1.250 y es muy elevada la cantidad de material que los rojos han dejado en nuestro poder.

En Extremadura como consecuencia de la lucha sostenida al ocupar nuestras fuerzas varias posiciones de los rojos, han dejado estos en nuestro poder más de cuatrocientos muertos y un batallón con sus mandos y todo su armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Gandía y Denia y hoy lo han sido los de las estaciones ferroviarias de Gerona y Figueras, el aeródromo de Figueras en el que se alcanzó de lleno un hangar, produciendo un violento incendio, y el de Salía alcanzando el objetivo y varios «ratas» que en aquel momento estaban despegando.

Salamanca, 29 de enero de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Los donativos en especie para las poblaciones liberadas catalanas deben entregarse en los Gobiernos civiles y en las Delegaciones de Auxilio Social.

## Companys tuvo que poner pies en polvorosa

Se arrojó por una ventana del escondrijo en que se encontraba huyendo de los milicianos rojos

Como a su compinche de robos y latrocinios, Negrín, se le «olvidó» también una maleta con alhajas y lingotes de oro

Ese maleante que dice que se «pellida Company, más conocido en los bajos fondos del Paralelo y el barrio chino por el remoquete de «El Pajarito», al huir de Barcelona en las vísperas de la entrada de nuestras gloriosas tropas en aquella capital fué a refugiarse a una masía de las inmediaciones de Olot, próxima, como es sabido, a la frontera francesa.

Un grupo de milicianos rojos fugitivos que descubrió el escondrijo se dirigió allí con ánimo de asaltar la residencia y castigar por su propia mano a uno de los principales causantes de su derrota y miseria.

Pero avisado a tiempo «El Pajarito», verdadero técnico de las fugas, logró salvarse arrojándose por una ventana y huyendo a campo traviesa.

Entre los que custodiaban la masía y los atacantes se entabló un violento tiroteo que acabó con la victoria de estos últimos quienes al entrar en el interior encontraron una maleta repleta de joyas de riquísimo valor y lingotes de oro, produciéndose entonces una nueva lucha entre los asaltantes para disputarse la posesión del hallazgo.

## Entusiasmo en toda España para el auxilio a las poblaciones liberadas

BURGOS.—Se reciben noticias de toda España que patentizan el entusiasmo y trabajos que se realizan en toda España con objeto de que las localidades catalanas últimamente liberadas no carezcan de nada a cuyo efecto se envían a las mismas inmediatamente grandes convoyes de

alimentos. De Granada han salido los tres primeros vagones con toda clase de comestibles, patatas y cereales con un total de 30.000 kilogramos. Se preparan nuevos envíos.

Aparte de los donativos hechos en especie con este fin en que ascienden a más de 40.000 duros, la suscripción

en metálico a 200.000 pesetas, esperando que Granada contribuya con dos millones de pesetas para el auxilio de sus hermanos liberados.

De Santander enviaron ayer a Barcelona 16 camiones con 25 toneladas de leche condensada o sea 48.000 botes, 125 terneros, 20 toneladas de pescado y un camión mínimo, un convoy compuesto de seis camiones que transportaban a Barcelona los siguientes: 4.000 kilogramos de harina, 3.000 de garbanzos, 3.000 de alubias, 2.000 de lentejas, 840 de azúcar, 420 de jabón y 560 de chorizo.

Además se han remitido 30 jamones, 2 cajas de galletas, 90 latas de conservas, leche condensada, chocolates y 250 litros de aguardiente. También han salido 2 vagones de harina con idéntico fin.

De Tenerife participan han hecho entrega de 270.000 pesetas que se han invertido en plátanos y tomates.

La ciudad de Córdoba ha contribuido con 60 toneladas de víveres.

El gobernador civil de Pontevedra comunica que la Unión de fabricantes de conservas le ha hecho entrega de un cheque de 50.000 pesetas que han sido remitidas en víveres para Barcelona.

Teruel ha enviado 40 camiones de víveres.

De Orse han remitido 9 camiones cargados de patatas, alubias, jamones y tocino.

Palencia aparte del convoy ha enviado un camión de 6.000 kilos de patatas.

Castellón ha contribuido con 95 toneladas de víveres y pronto remitirá 13 camiones con 35 toneladas de alimentos.

Alocución del general Solchaga

El heroico general Solchaga, jefe de las Brigadas Navarras, que una vez más se han cubierto de gloria, pronunció ante el micrófono de R. A. C. de Barcelona una alocución que fué retransmitida a toda España.

Dijo así: «Barcelonenses, españoles todos, naciones extranjeras, unas amigas, otras indiferentes y otras dominadas por la incomprensión: Como jefe, como representante del glorioso Cuerpo de ejército de Navarra, que en nada más que un mes de ofensiva y en esfuerzo magnífico han colocado la bandera de España, en la capital, entre áureas patrióticas, y como representante, digo, de esos bravos navarros, quiero dirigiros mi saludo cordial.

Este es un acto de agradecimiento por el recibimiento patriótico de que habeis hecho objeto a nuestras tropas. Estamos emocionados del recibimiento magnífico y patriótico que habeis dispensado a estos incomparables soldados de Franco, a quienes invocais con un frenesí que honra a quien los manda, al Caudillo, a quien empezareis a amar cuando conozcáis su obra. Yo os aseguro que os han traído nuestros soldados en la punta de las bayonetas y que os habeis podido convencer de que no son mercenarios, ni extranjeros, ni invasores, como os decían; la España eterna, imperial e inmortal no quiere más que una Cataluña española.

Mientras los que fingien un problema catalán. Después de lo que hemos visto en todas las regiones, en cuanto a patriotismo se refiere, no puede existir el problema catalán. Cataluña es una de las más preciadas bases de las columnas imperiales de España, de esas de los Reyes Católicos, que se elevan hoy día en el escudo de España. Cataluña ha recibido a sus liberadores con amor y la emoción ha hecho prodigios y ahora es y será española por su patriotismo.

Esto es lo que dice un navarro que quiere alegraros y alborozaros, diciendo los gritos de ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva Cataluña! ¡Arriba España!

Ecos fontiverreños

La conquista de Barcelona por nuestras tropas se ha celebrado en la villa de Fontiveros con grande entusiasmo.

Las campanas, cuando se recibió la noticia, fueron echadas a vuelo y se cantó en el templo parroquial un «Te Deum», al que concurrió el pueblo en masa y todas las autoridades y los niños de las Escuelas con sus respectivos maestros.

A la mañana siguiente se celebró una misa cantada, predicando el señor Cura párroco.

Congregados todos los vecinos ante la Casa Consistorial se pronunciaron discursos elocuentes por el Jefe local de Fochs y Pelayos don Justo de la Fuente, el maestro nacional don Honorio Pérez y el párroco señor Oslán.

Los fichis y pelayos mandados por su jefe local y la Sección fem-

Cómo luchó y cómo supo morir por España la guarnición de Barcelona

El 19 de julio de 1936 en la capital catalana

En estas horas jubilosas de triunfo, cuando después de un avance arrollador, nuestras fuerzas pisan las «ramblas» barcelonesas, haciendo despertar a la martirizada población de la tremenda pesadilla de estos treinta meses de dictadura roja, es necesario dedicar un recuerdo emocionado a aquel grupo heroico de patriotas que en los días 17 y 18 de julio de 1936, lucharon y sucumbieron ante la apastante superioridad numérica de los traidores.

Prólogo del drama

...Es la noche del 17 de julio de 1936. A Madrid llegan confusas las primeras noticias del glorioso Alzamiento Nacional. En los ministerios hay nerviosismo, desorientación. Casares Quiroga llama angustiosamente a Prieto y le ruega que se ponga en comunicación con el presidente de la Generalidad. Prieto cumple inmediatamente el encargo. Y telefona a Barcelona.

—Tenga usted en cuenta—le dice a Companys—que se lo juegan todo. Hay que proceder con rapidez, no dándose a sorprender como en octubre.

—Descuide usted, amigo Indalecio—le responde el presidente de la Generalidad—. Estamos preparados.

Aquella misma noche, Companys convoca en su despacho a los dirigentes de los distintos partidos de izquierda y a los de las organizaciones obreras, a los que da cuenta del inminente peligro. Durruti, que asiste en representación de los anarquistas de la C. N. T., plantea la cuestión crudamente:

—Si nos dáis armas, os prometo que el Movimiento militar fracasará; pero si pretendéis conjurarlos con vuestras propias fuerzas, seréis aplastados. No olvidéis la lección de octubre. Con los joveznucos de la Euzquerria y con los guardias de Asalto no haréis nada.

Aquellas palabras parecieron en la reunión de un gran sentido común. Rápidamente se llegó a un acuerdo. Esa misma noche se repartieron unos cuatrocientos fusiles entre elementos adictos a la Generalidad.

La delación hace su obra vil

El día siguiente, sábado 18, se distribuyeron también unos seis mil fusiles y gran cantidad de dinero entre elementos de choque adictos a la C. N. T., U. G. T., P. O. U. M. y Juventudes de Euzquerria y Estat Catalán. Los repartos se hicieron públicamente.

La delación hizo su obra vil. La mañana siguiente se celebró una misa cantada, predicando el señor Cura párroco.

Congregados todos los vecinos ante la Casa Consistorial se pronunciaron discursos elocuentes por el Jefe local de Fochs y Pelayos don Justo de la Fuente, el maestro nacional don Honorio Pérez y el párroco señor Oslán.

Los fichis y pelayos mandados por su jefe local y la Sección fem-

mente con el propósito de amedrantar a los militares y hacerles desistir de su tentativa de unirse al Movimiento. Por otra parte el jefe de la División de Cataluña, general Llano de la Encomienda, maquinaba, con los elementos de la Generalidad, contra el éxito del Alzamiento. A ese fin establecieron un servicio de espionaje en todos los cuarteles de Barcelona para que le informaran de lo que proyectaban los militares patriotas. Al mismo tiempo que se ponía en comunicación directa con Madrid para dar parte a Casares Quiroga del desarrollo de los acontecimientos...

Cómo se desencadenó en Barcelona el Movimiento Nacional

Los sublevados habían acordado durante los días de preparación del Movimiento que asumiera la jefatura de las Fuerzas adictas de Barcelona el general Goded, que en aquellos instantes se hallaba en Palma de Mallorca. Habíase convenido que a un llamamiento de Barcelona el general saliera inmediatamente para Cataluña en avión. Mientras tanto, debía actuar como jefe del Alzamiento el general de brigada de Caballería Fernández Burriel. Este no procedió con la debida rapidez, con la energía que exigían las circunstancias. Tuvo demasiadas contemplaciones con el general Llano de la Encomienda y dió con ello lugar a que la situación se agravase.

A las once de la noche del día 18, los dirigentes del Movimiento, en una reunión, decidieron actuar sin dilaciones. Se dió orden a los cuarteles y comenzaron los preparativos; pero el ataque, por desgracia no se inició hasta el amanecer, cuando ya las fuerzas de Asalto y los milicianos podían percibirse del escaso número de las fuerzas empleadas.

El plan ofensivo estaba perfectamente trazado desde el punto de vista estratégico. En pocos minutos las tropas convergieron desde sus cuarteles sobre el centro de la población, poblada, apoderándose de las Plazas de la Universidad, Cataluña y Uquinsona. Poco tiempo después fueron ocupados el Hotel Colón, que se habilitó como Cuartel General de las Fuerzas, la Central Telefónica, el Casino Militar y el Edificio de la Universidad. Las fuerzas de Caballería, por otra parte, se establecieron en el Paredo, en la salida de la calle de San Pablo, en la Plaza de España y en la Diagonal. Con estos movimientos, la ciudad quedaba dominada por sus cuatro lados, ya que las fuerzas del Cuartel de Caballería de la Avenida de Icaria y las de Infantería del Cuartel de Jaime I habían ocupado la parte de la Barceloneta y la Plaza de Palacio.

La resistencia de los milicianos fué energética y desesperada, pero las fuerzas militares avanzaron resueltamente hasta alcanzando en menos de una hora los objetivos propuestos. Eran las cinco y media de la madrugada. A aquella hora la generalidad se consideraba perdida. Companys no cesaba de llamar a Madrid para comunicarle su impresión.

—La rebelión es arrolladora. Temo mucho que no podamos contenerla—decía.

Una lucha a muerte

Desconociase, hasta este momento, la actitud de la Guardia Civil. Algunos grupos circularon por la calle eludiendo el encuentro con las fuerzas alzadas. Otros, daban indicaciones a los soldados acerca de la posición de las fuerzas de Asalto y de los milicianos. Nada hacía sospechar hasta esa hora lo que iba a ocurrir poco después con la Guardia Civil.

Era completamente de día. Las fuerzas del Gobierno se percataron de que los grupos militares no eran tan numerosos como hacía suponer la rapidez y eficacia de su acción.

Desde aquel momento la lucha fué sangrienta, implacable. Se enfrentaban dos bandos numéricamente desiguales pero igualmente dispuestos a morir antes que ceder. Los gloriosos sublevados habían confiado demasiado en el éxito de la Artillería, recordando el ejemplo del heroico comandante Fernández Unzué, que con una sola batería durante la revolución de octubre de 1934, logro rendir a la Generalidad.

Los soldados de España saben morir como héroes

Apenas salieron las baterías de sus cuarteles se concentró sobre ellas todo el ataque de las fuerzas gubernamentales. Los servidores de las piezas tenían que avanzar por el centro de las calles bajo una lluvia de balas, cayendo muchísimos de ellos. La Infantería y la Caballería habían logrado sus objetivos pero no bastaba. Para vencer la resistencia roja hacía falta la gran fuerza artillera. De las cinco baterías que salieron del cuartel del primer Regimiento de Montaña de la Avenida de Icaria, sólo una, mandada por el capitán Sancho, consiguió su objetivo, llegando a la Plaza de España. Otras dos, a cuyo frente iba el comandante Unzué tuvieron que regresar al Cuartel, después de tres horas de encarnizada lucha sin haber conseguido adelantarse más que unos cientos de metros. Otra batería, mandada por el capitán López Varela, autor del plan de ataque que se desarrollaba, se sostuvo durante más de seis horas en la calle en abnegada y desigual lucha; pero tuvo también que declararse vencida después de haber perdido casi todos los hombres que la formaban. Por todas partes la resistencia enemiga crecía por momentos y la situación de los militares se hacía crítica; pero donde la defensa de los artilleros se hizo más heroica fué en Atarazanas, donde en una nave del viejo cuartel derruido se alojaba un grupo de instrucción, mandado por el teniente Colubi. Con sólo dos piezas este valiente oficial salió a la calle, bombardeó a los grupos revolucionarios de las Ramblas y del Paseo de Colón y luego, atrincherado en el ruinoso edificio, sostuvo durante más de treinta horas combate contra numerosas fuerzas de milicianos y guardias de Asalto.

La conducta ejemplar del general Goded

El general Goded fué llamado angustiosamente a Palma de Mallorca; pero cuando llegó en un hidro de la base de Mahón a Barcelona, la situación era ya desesperada. Las masas armadas, muy superiores en número al Ejército, habían rodeado a las tropas en todos los sectores de la ciudad. Sólo acudieron a recibir al general tres oficiales: un teniente de Aviación y los capitanes de Caballería Valenzuela y Noailles. Al descender del avión Goded procuró tranquilizar a todos.

—Aún no está perdido todo. Veamos lo que es posible hacer.

El teniente Espeleta había sido encargado de proteger, con una compañía de Ingenieros, la marcha del general Goded hasta el edificio de la Capitanía. Entre un diuvio de balas el coche partió a toda velocidad. Al mediodía Goded entró en el patio de la División. Le esperaban el general Fernández Burriel, el capitán Lizcano de la Rosa y casi todos los oficiales del Estado Mayor. Fuera, se oía el tableteo de las ametralladoras, el estampido de las baterías. En Capitanía se hallaba el general Llano de la Encomienda. Goded lo encontró, tumado sobre un diván, desmadrado, viendo como un niño el desarrollo de los acontecimientos.

Goded, con sangre fría, imponiéndose al nerviosismo de los presentes, examinó rápidamente la situación. La

artillería, luchaba a la desesperada en todos los sectores. La infantería, cercada por oleadas de milicianos combatía heroicamente. Las municiones comenzaron a escasear. Goded tomó las providencias necesarias. Su primer cuidado fué telefonar a Palma de Mallorca pidiendo refuerzos. Pero la situación no admitía demora. Palma estaba a muchos kilómetros y los aviones rojos ya empezaban a surcar el cielo en tensa vigilancia. Se puso al habla con la Aeronáutica Naval y dió orden de que saliesen varios aviones a bombardear la Generalidad. Pero nadie contestaba.

Los pilotos o se mantenían en una prudente reserva o se ponían decididamente de parte del Gobierno. Intentó, por último, ponerse en comunicación con el general de la Guardia Civil, Aranguren. Pero tampoco fué atendido. Goded, seguía incansable dando órdenes, infundiendo ánimos a los que le rodeaban. La situación se hacía cada minuto más crítica. Los jefes de Estado Mayor se sentían admirados ante la entereza, ante la hombría y el valor de aquel general menudo, que consciente de la gravedad de esas horas, daba un ejemplo de españolismo que sólo la historia podrá medir en su justo valor.

La traición

La actitud extraña, inesperada, del general Aranguren y de los coroneles de la Guardia Civil, Escobar y Brotons, decidieron la suerte del Alzamiento nacional en Barcelona.

A las tres y media de la tarde formaron dos Tercios de la Guardia Civil ante el Palacio de la Generalidad. Companys les arengó desde el balcón.

—¡Hay que salvar la República! dijo el miserable.

Un silencio imponente ocojó sus palabras. Los guardias, rostros ceñudos, andar valiente, mirada ansiosa, siguieron a sus jefes. En el balcón de la Generalidad, Aranguren, erguido con pujos dictatoriales, salía a los tercios. Los guardias llevaban una consign: despejar las plazas de Cataluña, Urquizaona y Universidad y apoderarse de la telefónica. La orden era severa. La disciplina hacia sus jefes equivocados les impuso el tremendo sacrificio.

Cuando los guardias aparecieron frente a esas plazas, dos soldados del Ejército prorrumplieron en gritos de júbilo:

—¡Ya está aquí la Guardia Civil! ¡Viva España! ¡Viva la Guardia Civil!

Se aproximan los tercios. Los soldados confiados, lleno de alborozo, esperan la llegada de los compañeros. De pronto, una descarga cerrada, caen varias filas de soldados. Se entabla el combate. Los guardias que vienen de regreso y con abundantes municiones atacan violentamente. Las fuerzas, a sabiendas de que la partida está perdida, siguen luchando con valor heroico.

Caen los hombres. Acuden los oficiales a servir las ametralladoras. Retroceden un instante ante el empuje de las fuerzas contrarias. En un balcón del Hotel Colón, un teniente joven, casi un chaval, barre certeramente la plaza de Cataluña. La furia de las fuerzas de la Generalidad se concentra en aquel balcón. Lueven los proyectiles desde todos los ángulos. Al teniente se le acaban las cintas. Cuando ya todos esperan que se rinda, el muchacho se abraza a la ametralladora, da un tremendo ¡Viva España! de hombre entero y cae acribilado. Otro oficial español lucha y forcejea con un capitán de la Guardia civil: «¡No podéis traicionarnos! ¡Qué estáis haciendo!» Y otra bala se le va definitivamente. Aquí y allá se multiplican durante una hora los casos de heroísmo. Pero la resistencia va cediendo. A las cinco de la tarde cesan los últimos disparos. Sobre la plaza de Cataluña, cadáveres, cascos, balas: el más bello poema que haya escrito y vivido el valor humano. Por todas las arterias que desembocan en la plaza, mulos con cuerpos inertes, armas humeantes y banderas chillonas pintarrajeadas de iniciales. En Barcelona, empezaba «la dictadura de la anarquía». Todo se había vuelto contra los patriotas. Los pequeños núcleos que aún resistían en los cuarteles fueron bombardeados.

Caja de Previsión Social de Salamanca, Avila y Zamora

La Caja de Previsión Social de Salamanca, Avila y Zamora, Delegada de la Caja Nacional de Subsidios Familiares advierte a todos los empresarios y patronos que ha quedado abierto el período de cobro de la cuota inicial prescrita en el Reglamento de Subsidios, ingreso que ha de verificarse precisamente dentro del corriente mes. Los que así no lo hiciesen incurrirán en el recargo del diez por ciento del importe de referida cuota y en los intereses de demora correspondientes, sin perjuicio de las sanciones a que se hayan hecho acreedores por su morosidad que impondrá la Inspección de Seguros Sociales Obligatorios, pues es preceptivo el pago rigurosamente normal mensual.

Los impresos para verificar el ingreso pueden recogerse en las oficinas de esta Delegación de Avila, calle de Tomás Luis de Victoria 4 principal, donde les serán facilitados gratuitamente.

Con objeto de evitar molestias a los empresarios residentes fuera de la capital pueden solicitar los impresos por mediación de las Alcaldías, donde les serán remitidos y hacer el envío del importe de la cuota por giro postal, libre de gastos, mandando por correo, al mismo tiempo, los impresos debidamente cubiertos y les serán devueltos un ejemplar sellado y firmado por referida Caja de Previsión Social.

Se hace presente al mismo tiempo que la liquidación del doce por ciento de los salarios percibidos en el mes de Noviembre no podrá hacerse sobre jornales inferiores a dos pesetas diarias cuando éstos no lleguen a dicha cantidad, según dispone el artículo 27 del Reglamento en relación con el número 37, de la Ley de Accidentes del Trabajo en la Industria, por lo que dicho tanto por ciento se hallará sobre citada cantidad como mínimo.

Sección religiosa

Rogativas por España

La Santa.—Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las cinco y media.

Clínica Quirúrgica del Carmen

Internado para embarazadas

DIRECTOR: Teodoro Jiménez Velázquez

Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer.

Consulta de 3 a 5

Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación)

Tel. Domicilio 298. Clínica 321

dos por tres aviones rojos. El teniente coronel Díaz Sandino, jefe de las fuerzas aéreas, se volvió también contra la Patria.

Matanza vil de héroes

Las seis de la tarde. Los cañones que las turbas arrebataron por la mañana a las fuerzas nacionales son utilizados contra el palacio de la División. Goded es hecho prisionero. Poco después las masas se dirigen hacia el Convento de los Carmelitas, en la Diagonal, donde un puñado de soldados del regimiento de Caballería de Sanfago se defendía a la desesperada. Nuevo asalto y terrible matanza de militares y religiosos. Barcelona quedaba totalmente entregada a la locura y codicia de unos hombres desmelenados en el crimen... que pocos días más tarde ejecutaban ignominiosamente en los fosos de Montjuich, a un puñado de héroes y de españoles.

Visado por la censura

A los conquistadores de Barcelona

¡Ellos son! allá van; en sus cañones

La voz augusta de la Patria suena

Madre fecunda, generosa y buena

Que engendrò para Cristo cien naciones:

¡Ellos son! allá van: como leones

Que sacuden terribles su melena

Y rompen a zarpazos la cadena

Que su cuerpo oprimió y sus corazones.

¡Ellos son! allá van: más la nobleza

Que de sus glorias el fulgor pregona

Saciará de sus pechos la fiera

En la faz al poner de Barcelona

Un beso de perdón, y en su cabeza

De la IMPERIAL ESPAÑA LA CORONA.

FR. ELADIO DE SANTA TERESA, (O. C. D.)

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección han cumplido ya dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.

Inés Reinares.
Escriba a su hermana.
General Espartero, 11. Santander.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Garganta, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco. de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivientreco... Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
Vacunación antirrábica... Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.
El Director, Fernando Chacón.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE
Todo confort.
Se sirven bodas y banquetes.
Omnibus a todos los trenes.

Proprietario: Gregorio Barragán
Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

Al comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

LUCHA ANTITUBERCULOSA
Dispensario Antituberculoso de Avila
(LOSILLAS, NUMERO 1)
Horario de consultas y servicios
Lunes, martes, miércoles y jueves, a las tres de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.
Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

Servicios de Correos y Telégrafos DE AVILA

Horario

CORREOS

- Apartados oficiales... de ocho y media a nueve
Lista, Apartados y venta de sellos... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve
Ciro postal y Caja de Ahorros... de diez a trece
Repartos de correspondencia a domicilio... Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.
Recogida de buzones... En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada once minutos
Reclamaciones... De once a trece, excepto los domingos y días festivos
Secretaría... De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.

TELEGRAFOS

- Servicio de telegramas... Permanente.
Ciro telegráfico... De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos envíos ni notas de carácter actual.
En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.



Todas las Farmacias

tienen ya los nuevos sobres de 2 tabletas de

Doloretas

suficientes para vencer cualquier dolor o indisposición

EL ANTIDOLOROSO IDEAL BAYER

Sobre: Pts. 0,60-Cajita de 10 tabletas: Pts. 2,90

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta, Colón, 32. Palencia. Se remiten catálogos gratis.

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Café de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Seguros de Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público, de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El Ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

ASEGURADOS CON

«L'ASSICURATRICE ITALIANA» S. A. de Seguros contra Accidentes en general, y de Reaseguros, pone en vuestro conocimiento haber trasladado las oficinas de su Subdirección en AVILA y provincia a las de la Compañía «ARAGON» Incendios. San Segundo, número 22º

Servicio de automóviles de línea

Table with 4 columns: Line name, Start time, Arrival time, End time. Includes lines for Arevalillo, Arenas, Salamanca, Leganes y Getafe, and Venta del Obispo.

«Domada Cerezo»

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, sabañones ulcerados.

Lonas de cubiertas

para la fabricación de calzados y retal de suela de cuero, lo venden los Establecimientos «El Diamante», Becedo, 17, Santander.

Compran peladuras de cubiertas neumáticas y toda clase de desperdicios de goma. (Publicidad Agencia Azul Santander)

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En él, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLEVIN, etc. etc.

90 PAGINAS 25 CENTIMOS

# AVILA AL DIA

## Delegación provincial de asistencia a frentes y hospitales

Nuestros soldados contestan a las personas que han suscrito tarjetas de «Abrigo del Combatiente» al recibir las prendas.

Varias son las personas que pasan por nuestra Delegación para mostrar nos las cartas de agradecimiento que a diario reciben de los valientes que están reconquistando a España, por las prendas que la retaguardia les envía para que puedan combatir el frío, segundo enemigo en esta época del año. Y qué satisfacción muestran al sentirse coadyuvantes en la obra de salvación de la patria, y verse distinguidas por uno de tantos héroes anónimos que en gran cifra va reintegrando pueblos y ciudades y provincias enteras a la verdadera España, o espera vigilante en las trincheras cualquiera intento del enemigo para yugularlo en el momento.

Un niño pequeño que con sus shorts había suscrito una tarjeta, vino más contento que si hubiera recibido un regalo de Reyes, a enseñarnos la carta del soldado, y nos pareció ver en su rostro, al hacernos partícipes de su alegría, esta interrogante: ¿Que, creiais acaso que los niños no podemos hacer nada por España? Y después esta afirmación rotunda. Los niños y todos los que no pueden luchar podemos y debemos ayudar a los que luchan, tenemos obligación de querer tener derecho a participar de la unidad, de la libertad y de la grandeza que nuestra bendita patria está forjando.

En estos días preparamos otro envío de prendas; apresuramos a suscribir las pocas tarjetas que quedan para que puedan ir preñadas en ellas; demostramos una vez más que la retaguardia no solo se regocija con las conquistas, sino que coopera a ellas ayudando a los conquistadores.

Y en estos momentos en que Dios nos envía la victoria que nuestro invicto Caudillo alcanza con las agueridas tropas, ayudemos lo que podamos y dando rienda suelta a nuestros sentimientos gritemos: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

El Secretario, M. P. Viñuales.

## Arboles frutales

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a D. Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

## Instituto provincial de Higiene

### Cursillo de Puericultura

Se avisa a las alumnas matriculadas que la sección inaugural tendrá lugar en dicho Instituto el día 1.º de Febrero a las cinco de la tarde.

## ERNESTO PARADINAS

### BROCKMANN

Médico-Odontólogo  
Estrada, 9. Teléfono, 290.  
Consulta de once a una y de cuatro a seis

### Lesionados

En la Clínica de la Cruz Roja han sido curados Teresa Herreros que sufría heridas en la pierna derecha, lesionec que la ocasionó un perro al morderla, y Teodoro Valverde de extensa herida que se produjo al cortarse con un hacha en la mano derecha.

## AUTOMOVILISTAS

Venta de accesorios  
Llamad al teléfono 257  
Antonio Guerras. San Segundo, 10

## Del Gobierno Civil

### Auxilio a poblaciones liberadas

#### Lista de donantes

Suma anterior, 15.199/25 ptas.

Doña Mercedes de Jicinto, 5; doña Isabel Martín, 3; don Laureano Sanchidrián, 6; doña Isabel Romero, 5; don Lorenzo Piera Mayorga, 10; Nicolás Carrillo 25; don Carlos Prieto, 50; don Mariano O. Esteban, 5; don Calisto López, 10; don Antonio O. López, 5; don Santos Porteros, 5; don Zilio Ibañez Alteco, 250; don Luis Recalvo, 10; don Claudio Vallejo, 25; don Eladio A. Chamorro, 5; don Julián Herrero, 2; nietos de Herrero, 2; don Antonio Rodríguez, 5; doña Matilde Torregrosa, 10; don Mariano Galludo, 15; don Domingo Montes, 2; doña Carmen Gavilán, 5; don Marceño Pérez, 15; Café de la Amistad, 100; don Cristóbal Pardo, 10; doña Marcelina G. Rueda, 25; don José Batlle, 25; viuda de Delgado, 10; don Francisco de la Peña, 40; señoritas de Coventg, 5; don Román Bayo Campo, 50; don Antonio P. Colino, 200; doña Rosario Barrados de Hernández, 10; don Dionisio de Pablo, 1; don Lidio Jiménez, 10; don Julián Rodríguez, 5; don Teodoro Vázquez, 5; Ayuntamiento de Avila, 2.000; don Miguel Ribas, 5; doña María Mercedes Riva de Latorre, 5; doña María del Carmen Latorre Rivas, 2; don Miguel R. Latorre, 5; don Juan José L. Rivas, 5; don Manuel Vila Villate, 5; don Eugenio Bázquez, 5; don Isaias Jiménez, 10; don Domingo Martín, 5; «O o del Rhin», 25; don Julián Martín, 25; don Pablo Hernández, 10; doña Paula López, 5; Encuadración Nicolás, 15; don Natálio Encinar, 10; don Julián Encinar, 5; soldado Hipólito Morato, 1; señorita Anita Puche, 5; don Domingo Hernández, 3; don José Delgado Pequeño, 250; don Julián Cirujano, 5; doña María Romero, viuda de Bustos, 15; don Agustín Casimiro, 5; don Mateo Martín Velasco, 15; doña Bienvenida Castaño, 5; doña María Emilia de San Segundo, 5; doña Luminada Catalina M. Va verde, 5; don Tomás Calvo, 10; señores jefes y oficiales de la Columna de Orden y Policía, 150; don Damián G. Mediero, 50; don Lorenzo del Omo, 15; señor teniente coronel jefe de Estudios y señores oficiales de la Academia de A féreces Provisionales, 200; doña María Encinar, 5; don Bartolomé L. Sancho, 5; don Pablo Cortés Marín, 2.

Total, 19.848 75 pesetas.

## Servicio Nacional del Trigo

### Sobre la entrega de trigo en los almacenes del S. N. T.

Por telegrama de esta fecha el l.ºmo. Sr. Delegado Nacional del S. N. T. comunica a esta Jefatura, se ha servido prorrogar el plazo para la entrega voluntaria del trigo, que terminaba hoy, hasta el 28 de Febrero próximo, y a partir de dicho día la entrega del trigo será obligatoria.

En su virtud esta Jefatura se complace en ponerlo en conocimiento de todos los productores y demás tenedores de trigo, esperando que último día del mes de Febrero próximo, no quedará ni un solo kilo sin ser puesto a disposición de este Servicio Nacional.

El jefe provincial,  
Mariano Hinojal.

VENDESE Citroen B. 12 transformable, propio industria, toda prueba Razón en esta Administración.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Delegación Provincial de Sanidad

#### Diplomas de Damas Enfermeras Españolas

Se pone en conocimiento de todas las Damas Enfermeras Españolas de Falange Española Tradicionalista de los pasados cursos de 1937 y 38, que a partir del día de la fecha pueden pasar a recoger su diploma por la Delegación de Sanidad, Plaza de San Miguel, 7 (al lado de la Cruz Roja) todos los días laborables de 12 a 1, previo pago de cinco pesetas.

Igualmente pueden recoger los diplomas las enfermeras que han solicitado su ingreso en el escalafón de Falange Española Tradicionalista.

El Delegado Provincial de Sanidad.

## VENTA O CAMBIO

de una casa en Avila, calle Cobachuelas, núm. 7, de reciente construcción. Tiene agua y abundante sol. Renta 35 pesetas mensuales. Su precio último 9.000 pesetas.

Dirigirse a Alejandro Tejedor, en Arévalo.

### Una circular del gobernador

Nuestra primera autoridad provincial ha publicado una circular en la cual se dirige a todos los alcaldes de la provincia en la que les encarga indaguen si en las localidades respectivas existen niñas de dos a cuatro años sin familia alguna, a fin de atender una petición de prohijamiento hecha desde el extranjero.

SE ARRIENDA dehesa labor y pastos. Informará, señor Zurbano. Sancho Dávila, 3.

### El temporal

Se reciben noticias de toda la provincia de haberse recrudecido el temporal de nieve. En el puerto de Navarredonda ha alcanzado aquella gran altura haciéndose el tránsito bastante difícil por aquellas carreteras.

## Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid  
Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía.  
Consulta de doce a una.  
Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

## Los donativos para las poblaciones liberadas por nuestro glorioso Ejército

Los donativos, en especie, que los españoles entreguen, atendiendo las patrióticas indicaciones formuladas por Su Excelencia el Generalísimo y por el señor Ministro de la Gobernación, deben ser depositados en los Gobiernos Civiles y en las Delegaciones de Auxilio Social.

## Acción de gracias a Dios por la liberación de Barcelona

### Solemne Te Deum en la Catedral

Organizadas por el Ayuntamiento, representación genuina de la ciudad, se celebraron ayer diversas fiestas con motivo de la reciente liberación de Barcelona por nuestro glorioso Ejército.

A las ocho de la mañana la Banda municipal de música y la duzaina del país recorrieron las calles de la población tocando alegre diana. A dicha hora se izó la bandera nacional en los Centros oficiales, y en todas las casas se colocaron coqueaduras.

A las once tuvo lugar el solemne Te Deum en la Catedral. Desde mucho antes de la hora anunciada comenzaron a llegar a nuestro primer templo las autoridades y representaciones tanto civiles como militares y jerarquías del Movimiento, que ocuparon los sitios de costumbre. Momentos antes de las once entraron en la Catedral las Corporaciones local y provincial, bajo mazas, las cuales iban precedidas del tambor y la duzaina del país, Banda municipal y los Fiechas y Pelayos de la Residencia provincial. Inmediatamente antes penetró en el santo templo el ex.º eminente señor Obispo, siendo recibido, así como el Excmo. Ayuntamiento, por el Cabildo Catedral trasladándose todos a la Capilla Mayor. La presidencia estuvo ocupada por el Excmo. señor Gobernador civil, el teniente coronel señor Guadalupe en representación del señor Gobernador militar, alcalde de la ciudad y jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. S., con las Corporaciones y representaciones antes mencionadas.

El Excmo. señor Obispo se colocó en su sitio, acompañado de los señores Dean y Penitenciario. A la hora señalada dio principio el Te Deum, en el que ofició el Doctor de la Catedral y Vicario general del obispado don Caixio Argüeso. Terminado el acto religioso, el Gobernador civil, Gobernador militar accidental, Delegado Provincial de Auxilio Social y otras autoridades se trasladaron a los comedores infantiles, donde se sirvió a los niños una comida extraordinaria.

Durante todo el día se dispararon cohetes voladores en señal de júbilo.

Por la tarde en la plaza del Mercado Chico tuvo lugar un animado baile de tambor y duzaina al estilo del país que se prolongó hasta bien entrada la noche.

## Ecos de Sociedad

### Restablecido

Se encuentra restablecido de la dolencia que venía padeciendo el agente de Negocios, don Luis Duque.

Se ha perdido un gorrión de punto azul de niña en el recorrido desde la Plaza de Santa Teresa por la calle Generalísimo, Pizos del Teniente Arévalo y la Fruta a Caballeros. Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en Caballeros, 8, portería.

## Central Nacional Sindicalista AVILA

### Proyección de películas

El esplendoroso movimiento corporativo de Italia que la ha llevado a un estado de grandeza del que ha de ser con su actual organización nacional-sindicalista émula nuestra Patria Una, Grande y Libre, va a tener en el Teatro Principal exponente acusado con la proyección de tres interesantísimas películas.

Tiéndanse estas «Sensaciones de las lagunas pontinas», «Labor providente del régimen» y «Maternidad e Infancia» y en ellas desfilan la impulsiva obra de reconstrucción que supo imponerse gloriosamente a la destructiva del Este minador de este por el opio marxista.

El acto se celebrará la Central Nacional Sindicalista de Avila en el día de mañana y hora de las cuatro de su tarde.

Los afiliados y personas simpatizantes podrán recoger sus localidades durante la mañana en el domicilio de la Central Nacional Sindicalista, Plaza de Santa Teresa.

### Pagaduría Militar de Haberes

Días de pago de la Pagaduría Militar de Avila: 31 de enero y 1, 2 y 3 de febrero, de once a trece.

Avila 30 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El jefe de la Pagaduría.

### Temperatura de hoy

Máxima: 5,0.  
Mínima: 1,2.

(Viene de la página 1.ª)

beranía nacional, por lo que hace a las fuerzas armadas al promulgarse la ley del servicio militar obligatorio. Buenas relaciones diplomáticas con todos los países, y lo más importante sobre todo, la reincorporación de Austria y del país de los su jetes al Reich, con la consiguiente eliminación del peligro que la Checoslovaquia anterior a septiembre significaba. La rectificación del Tratado de Versalles se ha hecho pensando solamente en atender a las necesidades vitales de Alemania y a la defensa de sus derechos, sin el rencor que en el mismo concentraron sus autores.

Y toda esta obra magnífica acaba de tener su coronación con la constitución del Eje Roma Berlín y el Pacto anti Komintern, valladar incombustible contra la ola soviética que pretendía anegar en sangre al Mundo y que constituye la obra más positiva de paz universal.

En el día del aniversario de la iniciación de su floreciente resurgimiento, enviamos a la gran Alemania nuestro cordial saludo, junto con los más fervientes votos de que a estrecha convivencia hispano-alemana que en los momentos actuales tiene expresión elocuente, continúe siendo en lo futuro, instrumento eficaz para el progreso y el bienestar de la humanidad.

## SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SÍFILIS

## Checoslovaquia reconoce oficialmente al Gobierno de la España Nacional

Bélgica ha designado ya representante en Burgos

PRAGA.—Se confirma oficialmente el reconocimiento del Gobierno de España nacional por la República checoslovaca, tratándose de un reconocimiento de «facto» y de «jure», que supone el establecimiento de relaciones diplomáticas formales entre los dos países.

Esta decisión ha sido comunicada ya al representante del Gobierno del Generalísimo Franco en Praga y al Gobierno nacional en Burgos.

### Cónsul general belga

BRUSELAS.—El Gobierno belga ha designado al cónsul general. Tolain, para agente de su Gobierno cerca del Gobierno del general Franco.

El señor Tolain ha comenzado ya a actuar.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larche, Iñi, Cabo Juby y Las Palmas.

## En Madrid están enterados de lo de Barcelona

Dicen de Perpiñán, que noticias recibidas en aquella población procedentes de Madrid, informan que el general Miaja investido, como se sabe de plenos poderes por el fugitivo y casi inexistente «gobierno» de la república, ha publicado un bando, prohibiendo terminantemente, la formación de grupos en las calles.

Aunque la población civil está perfectamente enterada de la toma de Barcelona por las fuerzas nacionales, se ha prohibido aludir a ese desastre marxista, siendo considerados los que lo hagan como enemigos del régimen y juzgados por los «tribunales militares».

En los centros políticos se señala que es imposible continuar la resistencia y se hace preciso ir pensando en capitular ante las autoridades de la España nacional.

Son numerosísimos los marxistas que han solicitado salvoconductos para marchar al extranjero.

## ¿Todo el Comité de Negrín en Francia?

Una Agencia de Prensa extranjera, facilitó anoche la siguiente interesantísima información:

PERPIÑAN.—Según se afirma esta noche, el Comité bolchevique de Negrín está en completa bancarrota y liquidación. Son muchas las «personalidades» marxistas que ya han atravesado la frontera, sin poder disimular su pesimismo por la derrota definitiva. Entre ellas figura Largo Caballero, quien, como los demás, abandona definitivamente España.

Circula esta noche el rumor —que no descansa todavía en fundamento oficial alguno— de que el «Gobierno» Negrín ha decidido huir a Francia, declinando ya todo ejercicio gubernamental. La completa ocupación de Cataluña por las tropas del Generalísimo Franco no ha de ser más que cuestión de breves días. Como el citado Comité no ha de regresar, según parece al resto de la España roja, su último gesto será el de nombrar jefe supremo de la misma, con las máximas atribuciones, al general Miaja con encargo de formar y presidir un nuevo «Gobierno», del que los actuales fugitivos «ministros» desde luego, no han de entrar a formar parte.—(Roviet).